

El golpe de mano de Iglesias ahonda la crisis en Podemos

El cese del 'número tres' complica la posibilidad de pactar con el PSOE

F. MANETTO / E. G. DE BLAS
Madrid

Lejos de atajar la crisis en el seno de Podemos, el golpe de mano de su secretario general, Pablo Iglesias, destituyendo a su número tres, el secretario de Organización, Sergio Pascual, ha alimenta-

do la fractura en la formación. Ayer se hizo patente el enfrentamiento por el control del partido entre los afines a Iglesias y los partidarios de Íñigo Errejón, que sus principales líderes se empeñan en minimizar e incluso negar. Carolina Bescansa, cofundadora de Podemos, reconoció "discrepancias tácticas" entre Errejón e Iglesias. Irene Montero, portavoz parlamentaria, responsabilizó de la mala gestión de las crisis territoriales de la formación a Pascual, mano derecha de Errejón, y calificó su estrategia de "deficiente".

Tras la destitución de Pascual, todas sus funciones pasarán a depender directamente del secretario general. Iglesias ejercerá, por tanto, el control total de los resortes de Podemos y la supervisión del aparato territorial. La caída del secretario de Organización también desencadena un cambio de rumbo dentro de Podemos hacia las tesis más radicales y contrarias a pactar con el PSOE, frente a las errejonistas, partidarias de un entendimiento. La primera posición es la que defienden el propio Iglesias e Izquierda Anticapitalista, liderada por la dirigente de Podemos en Andalucía, Teresa Rodríguez. De hecho, el primer pulso entre Pascual y el entorno de Iglesias se produjo tras las elecciones andaluzas, cuando este se mostró partidario de permitir un Gobierno socialista.

PÁGINAS 15 Y 16

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

El Tribunal de Cuentas revela irregularidades en Patrimonio Nacional

JOSÉ A. HERNÁNDEZ, Madrid

Un informe del Tribunal de Cuentas sobre Patrimonio Nacional al que ha tenido acceso EL PAÍS detecta graves irregularidades en la contabilidad e infracciones en la contratación de este organismo dependiente de Presidencia del Gobierno, que se encarga de gestionar museos e inmuebles públicos. Detecta cobro de dietas sin justificar, troceo de contratos y descontrol en taquillas de museos.

PÁGINA 29

ADEMÁS



Los republicanos se quedan sin opciones contra Trump

Las victorias del magnate en las últimas primarias le acercan a la nominación republicana ante la desesperación de las élites conservadoras.

P3 Y 4

Las Bolsas de Londres y Fráncfort se fusionan

P39

El Gobierno acentúa su pulso con el Congreso

P19

El Barça vence al Arsenal 3-1 y pasa a cuartos

P33

Lula logra inmunidad al volver al Gobierno como ministro

El expresidente de Brasil, investigado en una causa de desvío de fondos públicos, será responsable de la coordinación del Ejecutivo

ANTONIO JIMÉNEZ BARCA
São Paulo

Luiz Inácio Lula da Silva, presidente de Brasil entre 2003 y 2011, vuelve al Gobierno como ministro de la Casa Civil —equivalente a primer ministro— para obtener inmunidad en el caso Petrobras, que investiga el desvío de fondos públicos. Gracias a su aforamiento, a partir de ahora a Lula ya no lo investigará el juez Sérgio Moro, al que él considera un enemigo político, sino el Tribunal Supremo. El expresidente entra en el debilita-

do Gobierno de su sucesora, Dilma Rousseff, cuyo rechazo popular alcanza el 90%. Regresa además en el contexto de una grave recesión, con una economía que el año pasado se contrajo un 3,8% y que este va camino de repetir esa cifra. La Bolsa recibió ayer el nombramiento con nuevas caídas, aunque luego se

OPINIÓN

El órdago de Lula

Juan Arias

recuperó, y el real, la moneda local, se devaluó aún más frente al dólar. Lula, experto negociador parlamentario, vuelve a Brasil con la misión de aunar apoyos legislativos para bloquear el intento de recusar a la presidenta por varios casos de corrupción del Partido de los Trabajadores, algo que podría suceder en dos meses si la moción prospera en la Cámara baja. Como ministro de la Casa Civil asume un puesto central en la Administración, con gran autonomía y capacidad de maniobra.

PÁGINA 5



EUROPA, ANTE LA CUMBRE DECISIVA PARA FRENAR LA CRISIS DE REFUGIADOS. Bruselas prepara el encaje legal del acuerdo con Turquía. Rechaza las devoluciones colectivas y limitará la acogida de los asilados sirios. En la foto, Angela Merkel tras explicar en el Bundestag su posición ante la cumbre. / M. KAPPELER (AFP) P7



Los museos de la ciudad andaluza suman un millón de visitantes en el último año

Málaga, capital internacional del arte

ESPERANZA CODINA, Málaga
La apertura hace justo un año de las filiales del Museo Pompidou y del Estatal Ruso de San Petersburgo ha consagrado a Málaga como capital del arte. Sus principales centros —la Casa Natal de Picasso, el Carmen Thyssen, el Pompidou y el Ruso— han sumado en 2015 más de un millón de visitas. La programación de estas

pinacotecas está en permanente renovación, una de las claves del éxito de público. Ayer mismo el Museo Carmen Thyssen presentó la exposición temporal *Reflejos del pop*, a la que el lunes se sumará la apuesta del Pompidou, *Cine dadá, cine surrealista*. Quedan pendientes de apertura en Málaga el Museo de Bellas Artes y el Arqueológico.

PÁGINA 27